
Compartir  Email  Imprimir

Inicio
Navarra
Deportes
Actualidad
Ocio
Comunidad DN
Más

Portada > Navarra > Navarra > Noticia

VERÓNICA MIGUEL MUÑOZ HIJA DE FRANCISCO MIGUEL SÁNCHEZ

"Nunca he regresado a Pamplona porque todavía siento
miedo"

Tenía 7 años cuando su padre, el agente de la Policía Nacional Francisco Miguel
Sánchez, murió asesinado. Sevillana de 32 años, mañana regresará a
Pamplona por primera vez desde el atentado. No lo ha hecho antes por miedo

"Me he criado sin padre y mi hijo no conocerá nunca a su abuelo, mientras la
asesina de mi padre vive tranquilamente"

ver2 fotos
8 comentarios

Verónica Miguel Muñoz, en su casa de Sevilla con la portada del Diario de Navarra del 1 de junio de 1985 CEDIDA

RUBÉN ELIZARI . PAMPLONA Domingo, 30 de mayo de 2010 - 04:00 h.

A la una de la madrugada uno de los compañeros de Francisco Miguel Sánchez, agente de la Policía Nacional, tocó el
timbre de la puerta del domicilio, un séptimo piso del barrio de Orvina. Manuela Muñoz, natural de Sevilla y de 29 años de
edad, abrió la puerta. El agente de la Policía Nacional que tenía enfrente era uno de los mejores amigos de su esposo, y
sobre él recaía el mal trago de comunicar lo que a nadie le gustaría decir. Su marido había muerto por una bomba de ETA.

Varias mujeres, esposas de agentes de la Policía Nacional, le acompañaron en este duro trance hasta el Hospital de Navarra.
Verónica, una de sus hijas, tenía entonces 7 años. Los recuerdos de aquellos días se entremezclan con lo que le fueron
contando después. Su madre, y viuda de Francisco Miguel, falleció hace cuatro años por una enfermedad. Verónica Miguel,
natural de Sevilla, residió en la capital navarra desde que tenía 1 año hasta que murió su padre. Mañana, con motivo del
homenaje que rendirá la asociación Libertad Ya, será la primera vez que regrese a Pamplona desde que ocurrió el atentado.

¿Qué recuerdos tiene de su padre?
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Me lo pasaba genial con él. Aún me acuerdo cuando me enseñaba a andar en bici, los cuentos que me regalaba por Reyes o
cuando los dos cantábamos y nos grabábamos en un radiocassette. Era una persona realmente amigable que siempre estaba de
risas. No tenía miedo de nada. Su muerte fue para mí un golpe muy duro.

¿Cómo se entera de la noticia de la muerte de su padre?

Al principio no me querían contar nada. Me acuerdo que mi madre regresó a Sevilla en avión con el féretro, esto lo supe
después, y nosotras volvimos en autobús con nuestros tíos. Entonces, sólo preguntaba dónde estaba papá. Fue una prima quien
me lo contó de repente después de escuchar unos comentarios. No me esperaba oír algo así. Aún tengo grabado ese momento
en mi mente.

¿Cómo se le explica a una niña de 7 años que su padre ha sido víctima de un atentado de una banda terrorista que se llama
ETA?

Pregunté a mi madre varias veces sobre el tema, pero no sabía cómo explicármelo. Es normal. Ella sólo tenía 29 años. Ahora
tengo 32 y me costaría contárselo a mi hijo. Conforme iba creciendo me iba contando más cosas adecuadas a mi edad. Al
principio, cuando me enseñaba recortes de prensa, yo no me lo creía. Pensaba que no iba conmigo. Ver las fotos del entierro es
algo que me afectó bastante.

¿Hablar del atentado era un tema tabú en su casa?

No, nunca fue un tema tabú. Siempre que ha habido que hablar del tema, lo hemos hecho. Quería saber la verdad. Me llevó
mucho tiempo digerir que mi padre ya no estaba. Durante muchos años tuve que ir a psicólogos.

¿Ha pensando alguna vez en regresar a Pamplona para ver el lugar donde murió su padre?

Si no hubiera sido por el homenaje que Libertad Ya le va a hacer, creo que no hubiera regresado a Pamplona.

¿Por qué?

Mi madre siempre tuvo miedo. Me pedía que dijera en el cole que mi padre era bombero ante el temor de que pudiera pasar
algo. Veo que no sirvió de nada... La madre de Alfredo Aguirre, el niño que murió en el atentado junto a mi padre, habló varias
veces con mi madre. Se interesaba por nosotras y nos invitó en alguna ocasión al lugar.

¿Sigue teniendo miedo?

Solo sé que aunque vaya a Pamplona no dejo de tener un poco de miedo. Creo que aún hay muchos simpatizantes de ETA, y
pienso que puedan hacer alguna de las suyas para fastidiar. Así no se puede vivir, con el miedo de salir a la calle y sin saber
con quién te cruzas caminando. Eso es algo que en Sevilla no pasa. No tienes la necesidad de preocuparte por un tema como
éste.

¿Cómo contará a su hijo quién era su abuelo?

Lo haré como me lo dijeron a mí. No me andaré con rodeos.

¿Ha pensando alguna vez en la asesina de su padre?

Tengo guardada la sentencia, y también su foto. Siempre me he preguntado qué sería de ella. Intento no pensar en ella porque
no se lo merece. Eso es lo que quieren estos asesinos, pero creo que dándoles de lado se les hace mucho más daño. Supongo
que la asesina de mi padre estará viviendo tranquilamente, sin ningún tipo de remordimiento cuando yo me he tenido que criar
sin padre y mi hijo no va a poder conocer nunca a su abuelo.

"Nunca he regresado a Pamplona porque todavía siento miedo" - VER... http://www.diariodenavarra.es/20100530/navarra/nunca-he-regresado...

2 de 3 12/06/2013 10:09



Más deporte

Osasuna

Itxako

Amaya sport
GRUPO LA INFORMACIÓN

Conoce nuestro grupo | Empresas del Grupo | Sala de prensa | Contacta con nosotros | Apúntate a nuestro equipo

Diariodenavarra.es | Intendencias.com | Campusdenavarra.com | Campustrophy.com | Fiestasdesanfermin.com | RedAccion.com
| Directa.tv | Navarrademedios.es |

© Diario de Navarra

"Nunca he regresado a Pamplona porque todavía siento miedo" - VER... http://www.diariodenavarra.es/20100530/navarra/nunca-he-regresado...

3 de 3 12/06/2013 10:09


